

Le coup de cœur du libraire

MAIKAN - LES LOUPS

de Michel Jean

« Ce livre entre en parfaite résonance avec ma sensibilité et mon devoir de défendre les peuples autochtones en tentant de faire évoluer les consciences par l'intermédiaire des livres », estime Michel Jupille à la librairie Les Sandales d'Empédocle, à Besançon (25), en parlant du « petit bijou de Michel Jean ».

« Volés en une fraction de seconde à leurs familles, des enfants de 5 à 15 ans subissent l'assimilation forcée. Entendre par là broyage des corps et des âmes, dans des pensionnats catholiques : le surnom Maikan donné aux religieux signifie le repaire des loups. C'était l'endroit où il fallait "tuer l'Indien dans l'enfant". Une survivante racontera l'ineffaçable, 70 ans après les événements. Une lecture les poings serrés et les dents qui grincent sur certains passages, une envie de mordre ces loups qui torturent physiquement et moralement. Michel Jean a vraiment une très belle écriture qui permet de faire comprendre les conséquences dramatiques de la sédentarisation et de l'assimilation forcée des enfants. Le plus frappant et le plus révoltant étant la soudaineté du phénomène, que ce soit la non-possibilité de rejoindre le territoire de chasse ou le rapt des enfants pour le pensionnat. On comprend le malaise et la colère ressentis à la lecture de ces événements honteux, et j'espère que la découverte en mai dernier du charnier d'enfants autochtones au Canada provoquera un choc des consciences : au moins, là, les preuves sont irréfutables. »

/ Éd. Dépaysage. 268 pages. 18 €.

